

Carta de un amigo

URUGUAY - Cambia... todo cambia

Eduardo Guaglianone

Miércoles 9 de diciembre de 2009, por [Barómetro Internacional](#)

*Muchas veces elaboramos nuestros análisis luego de una exhaustiva investigación, para lograr llegar con una información veraz y objetiva de acuerdo a nuestra visión de un mundo multipolar y vinculado a nuestros pueblos. Hoy la carta de un amigo de Uruguay, en un lenguaje sencillo, sincero y sin tapujos, nos muestra su idea de América Latina y del triunfo presidencial de José "Pepe" Mujica Cordano y del FA, sin ninguna fanfarria, sólo el triunfo de un hombre de pueblo que ha luchado toda su vida y quiere seguir siendo ese labriego humilde. **Diego Olivera.***

Necesito hacer un pequeño comentario dado lo que vengo viendo en el espectro político, soplan vientos de cambios en toda América y a simple vista.

Si empezamos en EE.UU., debo imaginar el sentir de muchos de ese pueblo con características tan particulares, al tener que asumir que un presidente "de color" les maneja el destino.

Sigo viendo al polémico Chávez en la Venezuela que nunca tuvo preocupación política de parte de sus ciudadanos y hoy están profundamente politizados. Hay que reconocer que nos guste o no, Chávez surge de la entraña de algo que apunta a un cambio. En Bolivia ni que hablar que como dice una canción por ahí "crece desde el pie...." un indio, producto también de algo diferente.

El Brasil con su metalúrgico repitiendo el gobierno y al cual vi., absolutamente criticado en su primer periodo, hoy no lo es tanto. El país funciona, la gente vive un poco mejor, los negocios y la industria del "poderoso" de América del Sur siguen adelante de la mano del obrero, por el cual nadie daba un crédito en su comienzo.

Ni hablar del Chile con la Sra. Bachelet al frente que a pesar de estar considerado como "el país de Sudamérica con la economía más saneada", igual sigue adelante el progresismo.

El record a mi parecer es Paraguay, con una historia en contra de gobiernos totalitarios, corruptos y sin embargo el cambio, elige al polémico cura en zapatillas y muy criticado por ser papá en reiteradas oportunidades.

Me debo quedar corto, me debe estar faltando letra, pero solo quise hacer una introducción a nuestro paisito, donde los cambios vienen dándose paulatinamente.

Se tuvo que inventar el balotaje (segunda vuelta) para bloquear algo que con el correr del tiempo se viene haciendo una fuerza política mucho mas fuerte, lo que quiso ser un remedio se convierte entonces en un arma de doble filo para quienes tuvieron en su momento la brillante idea de cambiar las reglas de juego y la constitución.

Hay que reconocer el entorno general, hay que reconocer que este estilo gustó, que se hicieron por primera vez en la historia cosas por la gente y que se han hecho cosas que jamás ningún partido tradicional había intentado siquiera.

Y llegamos al día de hoy, donde por un lado, gracias a la gestión realizada por el gobierno le dio un Handicap grande "al pepe", el cual con su carisma, a pesar de todo el circo en contra armado en torno a su persona, tanto por su pasado guerrillero como hasta por su aspecto simple de chacrero (campesino) nomás y sin protocolo, logra llegar a la victoria aplastante y deja bien en claro que acá en el paisito,

también soplan grandes cambios en cosas que parecían imposibles .

Algo fuerte que me pasó el día que asumió el parlamento con el primer gobierno frentista, "el Pepe" dirigía la entrada de personalidades y cuando vi con que humildad, serenidad y corrección recibía a quienes lo odian por historia, y en el momento que se dirige al ex presidente Sanguinetti, pensé "esto es un ejemplo de vida, sin dudas, después de 9 años en un pozo, haber llegado a hablar con las hormigas para no enloquecer y hoy está al frente de esto con esa tranquilidad y haciendo lo correcto, que lo parió", se me piantó hasta un lagrimón por cierto.

Eso debe ser lo que genera Pepe en mucha gente, ese debe ser el misterio y hoy en mi humilde opinión llegamos a algo que jamás había acontecido en este país, gana Mujica, pero la figura del vicepresidente es tan importante y será tan participativa como la de él mismo, estuvimos acostumbrados a otra cosa por la historia. Y algo mucho más fuerte aún, la primera dama sabe tanto de política como el presidente, no es un decorado para inventar obras de filantropía con rumys canastas al estilo de "Susanita" y comprar harina, arroz, fideos y todas esas cosas que comen los pobres.

Entonces resumo diciendo al igual que el título del inicio: "cambia, todo cambia" y espero y deseo de corazón que sea para mejorar la calidad de vida de todos los que vivimos en el paisito y que puedan empezar a regresar los que tuvieron que optar por irse y sin rencor ni odio para la gente que piensa de manera diferente.

Saludos, y espero no haberlos aburrido.

Eduardo "Edu" Guaglianone

eduardo[AT]orvent.com.uy